

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

REDACCIÓN
Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: miércoles 29 de Junio de 1898

Preios de suscripción

En Tarragona 1'75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 987

EN BUSCA DE MERCADOS

Transmitiéndonos días pasados el telegrama la grata nueva de que el señor ministro de Estado dirigiera una circular á los cónsules en el extranjero, encaminada á gestionar nuevos mercados para nuestros productos industriales.

Y como de una manera ostensible ningún ministro había dado paso alguno hasta el presente en este sentido, encomiamos la conducta del señor duque de Almodóvar del Río, haciendo votos por que tal idea no quede en proyecto, como tantas otras, ya por falta de decisión en llevarla á feliz término, ya por desalientos ante lo improbable del trabajo.

Hoy, que esa circular se ha publicado y podemos capacitarnos de sus alcances, vamos nuevamente á ocuparnos en el asunto. Hace constar el señor ministro la situación precaria que atraviesan las fuerzas vivas del país, y la necesidad de evitar que una profunda crisis económica suma en la miseria y en la desesperación á todos esos elementos que enaltecen á la Patria. «A este fin, dice el ministro, el Gobierno señalará á los productores nacionales la conveniencia de que acudan á los mercados extranjeros, tanto por la bondad de nuestros artículos y la baratura de sus precios, como por la facilidad que á las transacciones dan los actuales cambios de moneda.»

Pero esas recomendaciones del señor ministro de Estado, son ya de clavo pasado para los industriales españoles, quienes también comprenden la necesidad de que á la acción particular coopere con toda eficacia la oficial.

Y como lo entienden así, no se explican, que, lejos de verse secundados en sus aspiraciones y esfuerzos, se obstruyese su camino con nuevos impuestos á la exportación de esos mismos artículos que el duque de Almodóvar del Río pretende favorecer.

Para mejor secundar ese pensamiento, debió empezar el nuevo ministro por oponerse al reciente tributo, porque éste será indudablemente una rémora para llevar á feliz cima esa medida salvadora que proyecta.

Bueno que se recomiende á los cónsules que, comprendiendo la especialísima importancia de este asunto, hagan lo posible para facilitar la introducción en los países en que aquellos se hallan acreditados, de los artículos manufacturados españoles que más se adapten á su consumo, fijándose especialmente en los tejidos de algodón de todas clases, tejidos de lana, los de seda y punto, cordelería, pieles preparadas y obradas, calzado, guantes, ladrillos, azulejos y otros productos de cerámica y quesos.

Recomienda á los mencionados funcionarios que indaguen, con carácter urgente, y den cuenta de los que de estos artículos y otros parecidos de nuestra producción tengan consumo en los respectivos distritos, de los puntos de que se surten aquellos mercados, precios corrientes de los mismos, casas que se dedican á su venta al por mayor y detalle, condiciones usuales de compra, medios más fáciles de transporte, con especificación de las tarifas, añadiendo todos aquellos datos que puedan ilustrar á nuestros productores. Encárgales igualmente el envío de muestras sin valorar en lo referente á tejidos, en particular de los que tengan mayor salida en sus mercados. Encárgales también, y no podemos menos de elogiar al señor duque de Almodóvar, que secunden con toda eficacia la

acción de los comerciantes é industriales que puedan visitarlos por medio de sus representantes, ó que les escriban directamente, dándoles cuantos informes soliciten, obteniendo los que no posean, y procurando por todos los medios posibles secundarles en sus propósitos de conseguir la importación en aquellos países de nuestras manufacturas.

Dirige otra circular á las Cámaras de Comercio y á los gremios, que es la parafrasis de la remitida á los cónsules, pidiendo á dichos Centros y Corporaciones los informes que crean pertinentes en la materia y que ejerzan de intermediarios con los productores interesados para darles á conocer los propósitos del Gobierno, advirtiéndoles que en las operaciones que quieran emprender, encontrarán el más útil y eficaz apoyo de los agentes consulares españoles. Se comunica á la vez que, si se juzgara útil la remesa de muestrarios españoles al extranjero, el ministro dará las órdenes oportunas para que sean recibidos y circulados por conducto de nuestros cónsules.

El Gobierno, pues, está dispuesto á dar toda clase de facilidades á fin de desarrollar el trabajo nacional, y el ministro solicita el ilustrado parecer de las Cámaras y de los gremios en el particular.

Hasta aquí los dos documentos expresados.

Correo de Madrid

Junio 27.

Por telegramas recibidos de Londres sábense algunos pormenores relativos al desembarco de la expedición Schafter en Baiquiri y del avance de las tropas norteamericanas hacia Santiago de Cuba.

Los barcos yanquis, que se extienden en una línea de más de veinte millas desde la playa Mangle á la Punta Mano del Moro cañonean continuamente la costa, cubriéndola con sus fuegos á fin de impedir que los españoles se aproximen á ella y puedan hostilizar las lanchas con las cuales se efectúa el desembarco de las tropas norteamericanas.

Las baterías de Santiago disparan también sobre los barcos que se ponen al alcance de sus tiros.

En los telegramas de referencia dices que sobre la cubierta del «Texas» cayó un proyectil de seis y medio centímetros que mató á once marineros y al corresponsal del periódico *The Journal* de Nueva York, causando averías de consideración en el buque, el cual habrá de ir á Tampa con objeto de repararlas.

Añádese que hasta el día 24, á las cinco de la mañana, no se había librado ningún combate de importancia, limitándose los encuentros ocurridos á escaramuzas en las cuales no tomaron parte las partidas rebeldes, las cuales se hallaban á unas ocho millas de la línea yanqui.

Los norteamericanos reconocen que la retirada de las tropas del general Linares se hizo ordenadamente y con escasas bajas, añadiendo por su cuenta el corresponsal del *World* que parece obedecer á un plan estratégico cuyo objetivo es atraer á los yanquis á un sitio donde las tropas españolas puedan combatir que las fuerzas del general Pando se unan á las de Linares.

El general Switor, al frente de 3.000 norteamericanos se dirige hacia Santiago y se encuentra á distancia de siete millas del castillo del Morro, efectuándose el avance con gran dificultad, debido al calor, á las fatigas

inherentes á las penosas marchas que han de hacer las tropas yanquis y á la escasez de víveres, los cuales, á causa del mal estado del mar, no han podido ser desembarcados de los transportes que los conducen.

Según los telegramas aludidos se espera próximamente la llegada de Calixto García con 4.000 hombres, mostrándose contrariado el general Schafter por no haber llegado aun al sitio donde habían convenido de antemano reunirse.

En cuanto á las fuerzas del «generalísimo» insurrecto Máximo Gómez ignorase su paradero.

En Washington aseguran que si dentro de tres días no se ha librado en Santiago de Cuba un combate decisivo, el general Miles irá allí con objeto de dirigir personalmente las operaciones.

La Junta estratégica de la Marina de los Estados Unidos en la reunión del miércoles acordó comunicar órdenes á la escuadra volante para que persiga á la escuadra del almirante Cámara, caso de que se confirme las operaciones.

Decíase que, cuando llegase á Port-Said el almirante Cámara, saldrían de los Estados Unidos varios buques de guerra de mucho andar y algunos transportes.

El Gobierno espera que el almirante Cervera dé señales de vida y explique por qué no intentó molestar á la escuadra norteamericana durante el desembarco que ésta verificó en Baiquiri.

Espérase que el almirante tome parte en alguna acción de interés.

No es cierto que los yankees hayan cortado el cable de Santiago á Kingston.

Se ha ordenado que 8.000 hombres que se hallan en Guantánamo se replieguen para ayudar al general Linares.

El Gobierno ha vuelto á decir que la situación de la escuadra del almirante Cervera es algo comprometida, no obstante haber circulado hoy el rumor de que dicha escuadra había salido de la bahía de Santiago.

Si como se dice, el Gobierno ha recibido noticias de Santiago de Cuba, se celebrará consejo de ministros mañana por la mañana á primera hora.

Han salido para Barcelona los señores Bastillo y Ariol.

Díces que se hallan dos barcos yankees a la costa de Puerto Rico.

Confírmase que el Gobierno ha telegrafiado al almirante Cervera, comunicándole instrucciones reservadas.

El general Chinchilla, después de haber conversado con la Reina Regente, ha negado que existiera el propósito de aumentar en ocho batallones la guarnición de Madrid.

Circula ahora el rumor de que la escuadra del almirante Cámara no va á Filipinas, sino á hacer una demostración naval á San Francisco de California.

Dícese que el almirante Sampson ha ordenado el bloqueo de Manzanillo.

El general Blanco ha telegrafiado al Gobierno haciéndole una consulta sobre los presupuestos de la isla y sobre la cuestión de subsistencias.

La comisión del Ayuntamiento de Barcelona ha visitado al señor Sagasta exponiéndole sus pretensiones.

Después se dispuso á visitar á los ministros de Gobernación, Hacienda, Fomento y Guerra.

El presidente Mac-Kinley ha enviado su pésame á la familia del oficial Flamilton que pereció en Jaraguá.

—Según *La Patrie* algunos jefes carlista españoles han aceptado cantidades importantes de los Estados Unidos para comprar armas.

Nadie da crédito á esta noticia. — Ha llegado á Jamaica el vapor «Remembranza», de la matrícula de Cádiz, el cual conduce víveres destinados á la isla de Cuba.

Un despacho de procedencia norteamericana anuncia que los buques del almirante Sampson han entrado en la bahía de Santiago de Cuba, donde no tardarán en librar un combate decisivo con la «escuadra» de Cervera.

La artillería yankee, añade el citado despacho, bombardea los fortines españoles situados á unos cinco kilómetros de Santiago.

El crucero «Saint Paul» ha apresado al vapor «García», de Hamburgo, cerca de Santhomas, porque intentaba penetrar en Puerto Rico.

Le Temps estudia el conflicto hispano yanqui y dice que los americanos no pueden aún considerar asegurado el éxito.

Dice el *Daily Telegraph* que los españoles concentran grandes fuerzas en Santiago, y que los yanquis esperan encontrar una tenaz resistencia. Dicen de Washington al mismo periódico que la oficina de informaciones militares ha sabido que defiende á Santiago 40 mil españoles.

El general Parrado ha pasado 10 días en operaciones en las provincias de la Habana y Pinar del Río, poniendo en movimiento 12 columnas que batieron á varias partidas insurrectas, á las que hicieron 31 muertos y varios prisioneros.

Un despacho de Washington dice que muy pronto se enviarán á Cuba veinte mil hombres más, de desembarco; que se ha ordenado el bloqueo de Manzanillo, que se cree que Santiago de Cuba no caerá en poder de Schafter sino después de un sangriento combate y que se ha comprado el vapor apresado «Pedro».

Aboga *Le Temps* en favor de la paz, pues entiende que si se prolonga la guerra fodorán triunfos para los norteamericanos.

España, escribe el citado diario, ha hecho cuanto podía y debía; su honor está á salvo.

Calixto García atacó el fuerte del Ermitaño, situado á ocho millas de Santiago, teniendo la guarnición que retirarse á la capital. El plan de Calixto García creese que es impedir por todos los medios que no lleguen á Santiago los auxilios enviados por el general Blanco.

Los ministros no celebrarán Consejo hasta recibir noticias definitivas de Santiago de Cuba.

El Gobierno ha negado, tuviera fundamento la noticia que circuló esta mañana de haber caído Santiago de Cuba en poder de los yankees.

Ha sido apresado por los yankees el vapor «Francia», de la matrícula de Hamburgo, que navegaba con rumbo á Puerto Rico.

El Gobierno norteamericano ha comprado el vapor «Pedro» que había apresado la escuadra de Sampson.

Los despachos de origen yankee dicen que un caza-torpederos recorre el canal de Santiago destruyendo los torpedos colocados por el almirante Cervera.

Dichos despachos agregan que los yankees se encuentran á una milla de Santiago.

El mismo corresponsal que comunicó la noticia de haber tomado los yankees á Hillo, y que tres veces ha telegrafiado la capitula-

ción de Manila, telegrafía ahora de New-York a El País de Madrid, diciendo la mar de embustes estupendos, entre ellos que los americanos están ya a dos kilómetros de Santiago destruyendo las últimas trincheras, y que un caza-torpederos recorre el canal destruyendo los torpedos que tienen puestos los españoles.

Añade el desahogado corresponsal que la escuadra de Sampson entrará de noche en la bahía para librar combate con la de Cervera y destruirla.

Extracto del Boletín oficial

Real decreto suspendiendo las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

—Real orden circular prorrogando por cuatro ó dos meses, según sus respectivas situaciones, los plazos que fueron señalados en el real decreto de 22 de Enero último, á los prófugos y desertores.

—Circulares del señor gobernador interesando la captura de Luciano Suarez Arregui (a) Chato, Francisco Navells Campos (a) Ros, Laureano Millán García, Joaquín Olmo Macías y José Martín Galiestra, fugados de la Penitenciaría del Puerto de Santa María, y la de Segundo Collado Cruz, Zacarias Beltrán Sanchez y Restituto Antonio Moreno, que se fugaron de la cárcel de Vitoria.

—Otra de la misma autoridad, encargando á los alcaldes de esta provincia no se pongan dificultades de ningún género al comercio de toda clase de cereales en el interior de la Península.

—Otra participando que la comprobación de pesas y medidas en el partido de Montblanch empezará el día 6 de Julio próximo.

—Acuerdos de la Comisión provincial admitiendo renuncias de los cargos de concejales de los Ayuntamientos de Marsá, Figuera y Sarreal.

—Relacion que forma la Intervención de Hacienda del vecimiento de pagarés de compradores de Bienes Nacionales.

—Circular de la Junta provincial de socorros á los enfermos y heridos procedentes de Cuba y Filipinas, publicando los socorros distribuidos á los mismos.

—Alcaldías:

La de Santa Bárbara anuncia la subasta para el arriendo del servicio del coche fúnebre, la de puestos públicos de venta en la pescadería y plaza de Abastos y la del arbitrio de reses sacrificadas en el matadero.

La de Borjas del Campo la del arbitrio de pesas y medidas.

Y la de Morell la de los derechos de consumos.

—Acuerdos adoptados en las sesiones celebradas por la Comisión mixta de Reclutamiento.

Noticias locales

1811

Hoy cumplen 87 años que nuestra querida ciudad fué vencida, pero jamás humillada, por las orgullosas águilas de Bonaparte.

La parte de nuestra rambla que hoy conocemos bajo el nombre de calle del Asalto, fué el punto por donde lograron las huestes enemigas abrir una brecha, la cual, mientras pudo estar cubierta por peñascos tarraconenses, impidióles la entrada en el recinto de nuestros ciclópeos muros.

Rendiciones como la que en aquella luctuosa fecha obtuvieron las armas napoleónicas, lejos de ser reputadas por una victoria son un padrón de afrenta contra el codicioso extranjero que pretende aplastar con la fuerza bruta una nación hermana en raza y sangre.

En este día de conmemoración de tan triste fecha, á la par que elevamos una ferviente oración para el eterno descanso de los invictos campeones de nuestra Independencia, hacemos fervientes votos para que si los miserables norteamericanos queriendo imitar la pérdida conducta de Bonaparte, se atreven á pisar con su inmunda planta nuestra Metrópoli, sepamos ser dignos descendientes de los héroes de la Independencia, haciéndoles pagar cara su osadía.

R. J. P.

Ayer apareció en estas columnas un suelto referente á la interrupción sufrida por la luz eléctrica anteanoche, que por injustificado hemos de desautorizar en absoluto, toda vez que no podemos admitir las apreciaciones que se vierten sobre la instalación de dicho alumbrado ni cabe hacer responsable á una compañía de los accidentes que una mano mal intencionada puede provocar contra los intereses y la propiedad de la misma, bien sea cortando un cable como anteayer ocurrió, bien enmarañando entre sí, los que al alumbrado están destinados.

Sirva esto de desagravio á la justicia y de satisfacción á la compañía tan injustificadamente censurada, á la par que de aviso á las autoridades para que procuren evitar en lo sucesivo abusos, como el que ocasionó la referida interrupción, contra los cuales es insuficiente la buena voluntad y el esmero de la compañía de alumbrado por la electricidad.

La Comisión de la Junta auxiliar de la suscripción nacional, encargada de organizar la corrida patriótica, gestiona con toda actividad la rebaja de trenes y establecimiento de otros extraordinarios que faciliten la concurrencia de forasteros á la plaza.

Con este motivo podemos adelantar á nuestros abonados la esperanza de noticias satisfactorias dentro de brevisimo tiempo respecto á este particular.

Después de penosa enfermedad falleció ayer nuestro querido amigo y correligionario don Magin Domingo Pamies, persona que por su relevantes dotes de carácter se había acaptado las generales simpatías de todos sus conciudadanos.

El acto del sepelio, que se verificará á las cuatro de esta tarde demostrará á su apreciable familia la parte que en su dolor toma esta capital, al cual nos asociamos.

Cortamos de El Noticiero Universal:

«Para el día 10 del próximo mes de Julio se organiza en Tarragona una corrida de toros patriótica, cuyos productos se destinan á engrosar los de la suscripción nacional.

En dicha corrida se jugarán seis toros del marqués del Saltillo, que serán estoqueados por los valientes espadas Minuto y Algabeno.

La Compañía de Tarragona á Barcelona y á Francia, con objeto de facilitar á la asistencia á dicha función, pondrá en movimiento trenes á precios muy reducidos.»

La Gaceta de anteayer solo publica la ley disponiendo que desde el día 1.º de Julio el pago de los intereses y amortización de las deudas del Tesoro de la isla de Cuba se verificará en pesetas.

Des filanas armaron en la mañana de ayer un fenomenal escándalo en la calle de la Paz, siendo puestas á disposición del teniente de alcalde del distrito, quien les dió una buena reprimenda.

Celebrando hoy la Iglesia la fiesta del glorioso príncipe de los apóstoles San Pedro, nos complace en felicitar cordialmente á todos nuestros lectores que celebran hoy su fiesta onomástica.

Definitivamente ha sido destinado á la Intervención de Hacienda de Huelva, el recientemente ascendido á Tenedor de Libros, nuestro querido amigo particular don Eugenio Lazo y Hurtado, oficial primero que ha sido de la de esta provincia y uno de los empleados mas activos y entendidos con que cuenta el ramo de Hacienda.

Mañana marcha para su nuevo destino, y al desearle un viaje feliz, sentimos vivamente vernos privados de tan excelente amigo como probó funcionario.

Ha terminado en el Consultorio municipal el período de vacunación, habiéndose practicado durante el mismo 322 vacunaciones y 19 revacunaciones.

Ha pasado á despedirse de esta Redacción, con motivo de efectuar un viaje para Buenos Aires, nuestro querido amigo particular el joven paisano don José Cortada Mallol.

Le deseamos un viaje feliz, y al propio tiempo buena suerte y prosperidades por aquellos lejanos países.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta capital á nuestro particular amigo don Teodoro Gonzalez, exdiputado á Cortes por Tortosa.

La verbena de San Pedro se celebró ayer noche con las tradicionales fogatas, bailándose en nuestro barrio marítimo del Serrallo las típicas «cocas».

Llaman justamente la atención de los transeuntes tres hermosos cuadros expuestos en una tienda de la calle de San Agustín, que representan otros tantos apuntes de vista de nuestra ciudad y que revelan el autor aptitudes especiales para esta clase de trabajos.

A primera hora de la mañana de ayer armóse en la Pescadería una gran escandalera entre dos ven-

dedores de pescado, no pasando la cosa á mayores gracias á la pronta intervención del alguacil señor Colom.

A fin de que nuestros cajistas disfruten la festividad de hoy, mañana solo publicaremos media hoja.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufran enfermedades eruptivas, con el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migrantin Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 760'00.
A las tres de la tarde.—Barómetro, 759'00
Termómetro: Máxima 25'00.—Mínima 15'00.
Temperatura media, 20'25 —Viento S. E.

Noticias provinciales

REUS.—Ayer mañana á las 8 unos pasajeros que venían de Vilaplana en un carro con dirección á esta ciudad, estuvieron á punto de ser víctimas de un desgraciado accidente al cruzar el paso á nivel del ferrocarril de los Directos sobre el antiguo camino de Maspujols.

Dicho paso á nivel debe estar cerrado con un rastrollo pero por descuido ó por economía de un vigilante, el caso es que el rastrollo, aun cuando pasa el tren, permanece muchas veces sin cerrar, por lo cual se aventuran á cruzar la vía muchos carros, caballerías y peatones, que merced á la disposición del terreno no pueden darse cuenta del peligro que corren hasta tenerlo encima.

El hecho que motiva la queja se ha repetido varias veces, y lo hacemos público para si hay interés por quien corresponda, (autoridades y empresa del ferrocarril) en poner remedio á tan grave abuso, que ofrece mayor peligro hoy en que por razón de estarse arreglando dicho camino ha aumentado el tránsito por el mismo.

—Esta tarde se jugará en el Fronton Reusense un gran partido de pelota entre aventajados pelotaris. En la noche habrá en el mismo local, gran concierto dirigido por el reputado maestro señor Goula, en el que tomarán parte la primera tiple de ópera señorita Semoll y los celebrados artistas también de ópera don Angel Felit de Constanti (tenor) y don Joaquín Aragó (baritono) conocidos ya y muy aplaudidos en nuestro público.

El local del Frontón estará iluminado por gas, á cuyo efecto vimos se estaban colocando en el mismo doce grandes farolas. El servicio de café correrá á cargo del Gran café-restaurant de Paris.

TORTOSA.—Gracias á los trabajos hechos por el actual diputado á Cortes del vecino distrito de Roquetes, don Vicente López y Puigcerver, Tortosa y casi todos los pueblos de su distrito judicial están de enhorabuena; ya que dicho señor diputado, conociendo los inmensos perjuicios que ocasionaba á su distrito la falta de un puente en el caudaloso barranco de San Antonio, distante unos 5 kilómetros de esta ciudad y unos 3 de la capital de su distrito, en la carretera general de Barcelona á Valencia, ha conseguido que sea un hecho la construcción de dicho puente, habiéndose señalado el día 16 del próximo mes para el acto de la subasta, que tendrá lugar en Tarragona y Madrid bajo las condiciones que publicó días atrás la Gaceta.

Continúe el señor Puigcerver procurando las mejoras que como esta son tan necesarias y de tanta utilidad para toda la comarca, que Tortosa y Roquetes se lo agradecerán.

Como hoy las noticias que llegan del teatro de la guerra lo absorben todo, no es extraño que por todas partes no se hable de otra cosa; en el hogar de la familia, en el café, en los casinos y centros de recreo es el tema general del día.

Tortosa, que tiene en la actualidad muchos de sus hijos en la isla de Cuba y en el archipiélago filipino defendiendo el pabellón español, sigue con ansiedad los percances de la íntima guerra á que nos han provocado los Estados Unidos. Este anhelo se vé á la llegada de los trenes correos de Barcelona, Valencia y Madrid, para que los diarios de dichas capitales nos den noticias del curso de la guerra.

—En la tarde de anteayer un niño de seis á siete años, hijo de un empleado de la fábrica del gas, que jugaba en el desembarcadero de San Roque, cayóse al Ebro, salvándose gracias al auxilio de un muchacho de la misma edad que tuvo la feliz oportunidad de auxiliarle con una caña á cuyo extremo pudo cojerse el primero hasta que llegaron algunos vecinos que le ayudaron en su caritativa tarea.

Páginas de la Historia

CONQUISTA DE CÓRDOBA

29 DE JUNIO DE 1236

Habiendo sabido Domingo Muñoz, caudillo segoviano y alcalde de Andújar, que Córdoba estaba muy mal guardada, concibió el audaz proyecto de apoderarse de ella, y comunicó su pensamiento á Pedro Ruiz Tafur y Martín Buiz de Argote, los tres acordaron sorprenderla y tomarla con solo las fuer-

zas de que disponían, ó sea sin pedir auxilios al rey, que por hallarse en tierras de Salamanca tardaría mucho en enviárselos, y también por correrse así el riesgo de que los preparativos dieran á conocer á los árabes los planes que acariciaban.

Hechos los preparativos para tan arriesgada empresa, en la noche convenida llegaron al plé de los muros de Córdoba sin ser vistos.

Arregó el alcalde de Andújar á su gente, y Alvaro Colodro y Benito de Baños treparon por las escalas, por ser los mas versados en el idioma árabe, y después de hacerse dueños de un torreón franquearon un portillo á los que afuera aguardaban, desparramandose entonces todos los cristianos por el arrabal.

Tras de breve y heróica lucha, aquellos arrojos españoles se apoderaron de la Axarquía, donde se hicieron fuertes, manteniendo la comunicación con el exterior de la ciudad.

Noticioso Fernando III, el Santo, por un aviso de Muñoz, de lo que ocurría, púsose inmediatamente en camino, recogiendo á su paso por las poblaciones cuanta gente de armas pudo unirsele, y después de un penoso caminar á marchas forzadas, llegó á las proximidades de Alcolea, punto en que estableció sus reales por hallarse muy cerca á la ciudad de los califas.

Bloqueada con mucho rigor la disputada Córdoba, sus defensores comenzaron al poco tiempo á sufrir las privaciones naturales del asedio que sufrían.

En un principio, tanto con los cristianos de la Axarquía como con los que en el exterior estorbaban todo socorro, los árabes sostuvieron sangrientas y costosas luchas; más lo escarmentados que de todas salieron y las enfermedades que en ellos desarrollaron el hambre, la sed, el cansancio y las inmundicias que llegaron á comer, retuvieron dentro de la población en constante inactividad, hasta que convencidos de que no tenían más remedio que renunciar, por no llegar los socorros que á diferentes puntos habían demandado pidieron capitulación.

Córdoba fué rendida el 29 de Junio de 1236, fecha memorable en los anales de la dominación musulmana en España, por haber pasado en ella á poder de los cristianos una de las más importantes plazas de la hermosa Andalucía.

Maese Rodrigo.

Sección comercial

MERCADO DE REUS

Junio 27.

Los precios de las ventas fueron los siguientes:

Vinos tintos.—De los distritos de Tarragona y Valls de 19 á 21 pesetas la carga de 121'60 litros; de nuestro término municipal de 11 á 25 id. id.; idem llamado Pié de Montaña de 22 á 26 id. id. idem del Priorato de 28 á 32 id. id.; id. del partido de Montblanch y provincia de Lérida de 18 á 20 idem idem.

Vinos blancos.—Los llamados «virgenes» de los distritos de Tarragona, Valls, Vendrell, partido de Montblanch y provincia de Lérida de 2'15 á 2'30 pesetas grado. De otras procedencias, según clase. Tendencia al alza.

En mistelas se han realizado pocas operaciones. Las tintas se han pagado de 45 á 50 pesetas la carga y las blancas de 40 á 45'50 según grado.

Espiritus de vino.—Se cotizan, se cotizan, de 36 grados de 515 á 520 pesetas los 516 litros. Extrañe, de 40 grados, de 570 á 575 pesetas los 516 litros sin casco y con tendencia al alza.

Aceites.—Los de este campo actualmente se pagan de 4 á 4'25 pesetas el cuartán (4'13). En depósito con destino al consumo, incluso derecho, de 4'50 á 5 pesetas; idem del Urgel de 16 á 17 reales idem; Arriera de 15 á 16 reales id. con tendencia á la baja.

Avellana.—Se han realizado algunas partidas las cuales se han colocado, de 45 á 50 pesetas el sacco de 68 kilos, con tendencia al alza.

Almendras nuevas.—Bastantes partidas de molinar en cáscara se han colocado de 44 á 45 pesetas el sacco de 50 ks. La de esperanza en grano de 100 á 105 pesetas quintal de 41'60 kilos; idem planeta de 110 á 120 pts. id.; id. largueta de 90 á 100 pesetas idem y la comun de 90 á 95'00. Tendencias en alza.

Algarrobas.—Se pagan de 6'75 á 7'00 pesetas quintal (41'60 kilos) nuevas.

Tendencia al alza.

Arvejas.—Se pagan de 14'50 á 15 pesetas cuartera, según clase. Existencias escasas.

Habones.—Se cotizan de 12 á 12'50 pesetas id.

Maiz.—Se colocan algunas partidas de 13 á 14 pesetas según clase y procedencia.

Cebada.—Se cotiza la de la comarca, buena clase á 8 pesetas; de Urgel, de 8'50 á 9 id.; rusa á 8 id.

MERCADO DE LERIDA

En el mercado de cereales de anteayer rigieron los siguientes precios:

Trigo monte clase superior de 24'50 á 25 pesetas la cuartera de 73'36 litros.

Idem id. corriente de 23'00 á 23'50 id.

Idem id. floja de 22'50 á 23 id.

Idem huerta de id. á id.

Cebada de 6'00 á 7'00 id.

Maiz de 11 á 11'50 id.

Habones de 12 á 12'25 pesetas.

Habas á id.

Judías de 24 á 27 id. Aceite de 11'50 á 12'00 pesetas la arroba.

Puerto de Tarragona

Entradas del día 28

De Valencia y Barcelona en 2 ds. v. Vicente Sanz de 555 ts., e. Garcia, con efectos, consignado á don José M. Ricomá.

De Málaga y Barcelona en 5 ds. v. Grao, de 1.010 ts., c. Lloret, con efectos, consignado á don Antonio Más.

Despachadas

Para Cete y Génova v. Grao, con carga general. Para Barcelona v. Vicente Sanz, con carga general. Para Tortosa l. María Amelia, con tránsito.

BUQUES A LA CARGA

MIERCOLES 29

Para Cete y Marsella vapor «Cabo Silleiro», consignatario don Mariano Peres.

JUEVES 30

Para Glasgow v. «Colón», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo Trafalgar», consignatario don Mariano Peres.

Para Londres vapor «Balboa» que despachan los señores Mac-Andrews y C.ª

Para Cete vapor «Santa Ana», que despachan los señores T. Ramón y C.ª

VIERNES 1.º de Julio

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente don José M.ª Ricomá.

SÁBADO 2

Para Génova vapor «Unione», que despachan los señores Casaseca y Terré.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Gijón», que despachan los señores Hijos de Benigno Lopez.

MARTES 5

Para Cete y Marsella vapor «Cabo Nao», consignatario don Mariano Peres.

BOLSA DE MADRID

28 Junio.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes items like 4 por 100 Interior, 4 por 100 fin mes, 4 por 100 Exterior, Amortizable, Aduanas, Cubas 1836, Idem 1890, Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de París, Idem Londres, 4 por 100 Exterior.

BOLSA DE BARCELONA

28 Junio.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

Table with 3 columns: Item description, Dinero, and Papel. Includes items like 4 por 100 interior contado, fin de mes, fin próximo, exterior contado, fin mes, fin próximo, Amortizable contado, 5 por 100 Oblig. sobre renta de Aduanas, Idem pequeñas, Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886, 1890.

ACCIONES FIN MES

Table with 3 columns: Item description, Dinero, and Papel. Includes Banco Hispano Colonial, Ferrocarril Tar. Bar. Francia, Medina-Zamora y O. á V., Norte de España.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 2 columns: Location and Price. Includes París á la vista, Londres á la vista.

Sección religiosa

SAN PEDRO Y SAN PABLO

El dogma católico no es como muchos se creen una férrea argolla que circunda la humana inteligencia por medio de las cadenas de la fé, impositiva para la discusión razonada. Es esta una aberración supina sólo explicable por la más obstinada mala fé y espíritu de secta. No por cierto, la teología católica lejos de prohibir la discusión sobre las verdades dogmáticas, la fomenta y alienta, siendo una prueba evidente de esta verdad inconcusa los públicos torneos que en las universidades católicas se celebran semanal-

mente, siendo uno de los principales ejercicios para las oposiciones á prebendas mayores el presentar objeciones sobre el tema desarrollado por el disertante.

Por esto en el vasto campo de la teología escolástica aparecen una hermosa variedad de escuelas que sin separarse ni un ápice del dogma católico, disputan acaloradamente sosteniendo cada una sus doctrinas especiales heredadas de los hombres eminentes que las fundaron.

Y para circunscribirnos á la festividad que hoy celebra la Iglesia, ¿qué otra cosa fueron Pedro el pescador de Galilea y Pablo, el experseguidor de la naciente Iglesia, sino los representantes de dos tendencias opuestas que han siempre existido en la Iglesia, dando bella variedad á la unidad de fé que une y hermana caritativamente ambas tendencias?

En los actuales momentos históricos aparecen marcadísimas estas opuestas tendencias, luchando (quizás con demasiado ahínco por ambas partes) para hacer predominar sus respectivos ideales.

Los que siguen á Pedro son partidarios á outrance de las viejas tradiciones, no quisieran que se transigiera en nada con las modernas ideas, son en una palabra los que la han dado por apellidarse intránsigentes, retrógradas, apostólicas, etc.

Los que siguen las huellas del Apóstol de las gentes, son tildados por sus rivales con los motes de ilustrados, tolerantes, etc., etc., sin conocer que estos calificativos con los cuales pretenden aplazarlos son su mejor timbre de gloria.

La índole especial de esta sección no nos permite dar nuestro humilde parecer sobre tan enmarañada polémica, terminando este artículo suplicando á los que militan en los dos citados bandos, que imiten la conducta de los gloriosos santos cuya conmemoración solemne celebra hoy nuestra madre la Iglesia, repitiendo aquel viejo adagio de las escuelas católicas:

In dubis libertas

In omnia caritas.

En lo dudoso libertad pero que brille en nuestras polémicas el sol de la caridad.

**

Santos de hoy. -- La Conmemoración de los apóstoles San Pedro y San Pablo. -- Santos Marcelo mártir y Casio obispo y santas Benita y María vírgenes.

Santos de mañana. -- La Conmemoración del apóstol San Pablo. -- Santos León subdiácono, Cayo presbítero, Marcial obispo y Basílicas mártir.

Oración de Cuarenta Horas

Beneficencia. -- Continua dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatroy cuarto á siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Consolación ó de la Correa en la parroquial castrense del Sagrado Corazón.

Mes del Sagrado Corazón

Continúa en las iglesias y horas que siguen: Catedra! -- A las siete y cuarto de la tarde en la capilla del Santísimo Sacramento.

Santísima Trinidad. -- A las siete de la tarde con exposición, canto del Seráfico Trisagio, ejercicios del mes, bendición, reserva y canto de letrillas.

San Francisco. -- A las ocho de la mañana durante la misa.

San Juan Bautista. -- A las cinco y media y á las siete durante la misa.

Sagrado Corazón. -- De siete á ocho de la mañana. San Miguel. -- A las siete de la mañana. Dominicas de la Presentación. -- A las seis de la tarde.

Carmelitas descalzos. -- A las siete de la mañana. Jesús-María. -- A las siete de la mañana. Hospital. -- A las seis de la mañana durante la misa.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Manuel Camañez, comandante de la Zona. Parada Albuera. Visita de hospital y provisiones, capitán 2.º de Albuera. Paseo de enfermos: Albuera. El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer. Nacidos. -- Juana María Obón Torres. Andrés M.ª del Rosario Endaldo Dex-us Roca. Jaime Gregorio Dolz Piñol. Fallecidos. -- Conrado Ferrán Canals, (Afuera), Manas Marató; Asunción Paumer Chalé, Real, 18. Matrimonios. -- Ninguno.

Telegramas

Madrid, 28, 12'40 t.

Se ha recibido un despacho oficial de Manila en el que se dice que los españoles se están fortificando en los alrededores de Manila.

Añade el telegrama que aun no ha llegado la primera expedición de refuerzos para el almirante Dewey.

Madrid, 28, 1 t.

Esta tarde, á las cinco, se reunirán los ministros en Consejo bajo la presidencia del señor Sagasta.

A este Consejo se le atribuye grandísima importancia.

Madrid, 28, 1'45 t.

El Gobierno ha recibido un cablegrama del almirante Cervera, en el que se dice que la situación de Santiago de Cuba, con ser grave, no es tan crítica como pudiera suponerse á juzgar por los recientes desembarcos de las tropas yanquis.

Madrid, 28, 4'50 t.

New York, 28. -- El Herald dice que el crucero «Vessubius» bombardea diariamente los fuertes de Santiago.

Las baterías se defienden denodadamente.

Madrid, 28, 4'52 t.

Un telegrama de Londres confirman la noticia de que la escuadra del almirante Cámara utilizará los puertos del mar Rojo para aprovisionarse de carbón.

Madrid, 28, 5'25 t.

New York, 28. -- Según comunicación del general Shafter, el ejército americano ha sufrido en los últimos combates gran número de bajas.

La fiebre y el vómito causan también grandes estragos.

Madrid, 28, 5'45 t.

El Gobierno ha recibido el siguiente despacho oficial de Manila:

Capitán general de Filipinas á ministro de la Guerra.

La situación reviste la misma gravedad que acusaba mi anterior despacho.

Sosténgome en la línea de «blokhouse» y los enemigos aumentan cada día que transcurre.

Las lluvias torrenciales inundan las trincheras, dificultando las defensas.

Aumentan las deserciones de los soldados indígenas que van á reforzar las partidas rebeldes.

Aguinaldo me ha enviado un parlamentario injuriándome la rendición.

Le he contestado con el mayor desprecio.

Me sostendré hasta el último extremo. Tengo 1.000 enfermos y 200 heridos.

La ciudad está invadida por los moradores de los alrededores que, huyendo de los desmanes de los indígenas rebeldes, se refugian en la capital.

Hasta ahora no ha empezado el bombardeo.

Las fuerzas sitiadoras se calculan en 40.000 hombres, de los cuales 30.000 llevan fusiles.

Sección amena

Geroglíficos comprimidos

Pájaro prenda militar

La solución mañana. Solución al geroglífico: ARMARIO.

FÁBRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos el dueño de este establecimiento ha tenido á bien montar uno en que se fabrican y componen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona.

Los señores compradores obtendrán una gran rebaja en las composuras; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea á domicilio, si así es desea.

CALLE DE LA UNION, 34

TARRAGONA

PASTILLAS FONT

Curan la tos por crónica que sea: recomendadas por la clase médica en las inflamaciones de la boca y garganta (afonía, ronquera, etc.) Pidanse en las principales farmacias.

En TARRAGONA: Farmacia Moderna, Bajada de Misericordia, 5. Al por mayor; casa del autor, Enmedio, 18, CASTELLON y Sociedad Farmacéutica Barcelona.

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Bayonne, Burdeos, Dunquerque y Havre, saldrá de este puerto el 30 del corriente el magnífico vapor español

Cabo Trafalgar

de 2.500 toneladas, su capitán don José Lersundi admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha su consignatario DON MARIANO PERES.

Establecimiento Balneario

VALLFOGONA DE RIUCORP

AGUAS CLORURO-SULFATADAS FRIAS

Temporada oficial desde 10 Junio al 30 Septiembre

Dichas aguas pueden considerarse como un verdadero específico para la curación del Herpetismo y Escrofulismo con todas sus manifestaciones. Fonda con servicio á la catalana. Habitaciones particulares. Tartanas en Tárrega y Montblanch en combinación con el ferrocarril.

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, UNIÓN, 54

Advertisement for Don Magin Domingo y Pamies. Includes a cross symbol, the name 'DON MAGIN DOMINGO Y PAMIES', and text: 'Falleció ayer 28 del actual. Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. R. I. P. Sus desconsolados hija doña Josefa, hijo político don José Perulles, hermano doña María, nieto, hermano y hermanas políticas, sobrinos, primos (presentes y ausentes) y demás parientes, al hacer pública tan sensible pérdida, suplican á todos sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á la casa mortuoria, plaza de la Pescadería Vieja, núm. 4, á las seis y media de la tarde, para acompañar los restos del finado á la Santa Iglesia Catedral y de allí á la última morada de lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.'

ANUNCIOS

Pastillas Donald

CLORO BORO-SÓDICAS CON COCAINA

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la BOCA y de la GARGANTA

tos, rouquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía, producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación, hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros, laríngeo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc. etc.

TENEMOS PREPARADAS

- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas con cocaína y mentol.
- PASTILLAS Cloro-Boro-Sódicas, con pilocarpina.
- PASTILLAS de cocaína y mentol.
- PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.

Para los casos que los Srs. Médicos consideren indicadas

Las pastillas DONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el Extranjero. Se venden en todas las Farmacias y en la del autor

Núñez de Arce, 47
Antes Gorguera
MADRID

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martín, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALMOLL, ó á su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL "DIARIO DEL COMERCIO"

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guia que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

IMPRENTA DE ESTEBAN PAMIES

Calle Unión, n.º 54. — Tarragona

En este acreditado establecimiento se confeccionan toda clase de trabajos con perfección y prontitud á precios muy económicos. Abierta toda la noche. Tarjetas de todas clases.

CALLE UNIÓN 54. — TARRAGONA

DIARIO DEL COMERCIO

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

ADMINISTRACION: CALLE DE LA UNION, 54, (IMPRENTA)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 pesetas trimestre. En el resto de España 6 pesetas trimestre. En el extranjero 15 pesetas trimestre. PAGO ADELANTADO. ANUNCIOS Y REMITIDOS á precios convencionales. — Para más informes dirigirse á esta Administración.